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洞爺湖町議会令和４年９月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

２番 

大久保 富士子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 災害対策強化

に向けた洞爺湖

町における個別

避難計画につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 虻田火葬場に

ついて 

 

⑴９月１日は防災の日であります。当町におきま

しても８月２７日に津波を想定した避難訓練を

実施しましたが、その訓練の成果と今後の課題

について伺う。 

⑵昨年５月に災害対策基本法が一部改正され、災

害時の避難支援等を実効性のあるものとするた

め、避難行動要支援者について、個別避難計画

を策定することが市町村の努力義務とされまし

たが、当町の策定状況について伺う。 

 ①当町における避難行動要支援者数は。 

 ②避難行動要支援者名簿に登載されている方

は、具体的にどのような方がいますか。また、

その方々への周知や取組は。 

 ③個別避難計画を策定する上で、ケアマネージ

ャーや相談支援員など、福祉専門職を参画させ

ていますか。 

 ④個別避難計画を、実行性のあるものとするこ

とが必要だと思いますが、課題となっている事

はありますか。 

⑴昨年３月、伊達市に新火葬場が建設され、供用

開始から１年半になろうとしています。老朽化

が進んでいる虻田火葬場の今後の対策について

伺う。 

 ①虻田火葬場における年間の使用料と、維持管

理費は。 

 ②虻田火葬場の築年数と、今後予想される改修

費用は。 

 ③現時点における、老朽化が進んでいる虻田火

葬場に対する町の考え方は。 

 ④現在、伊達火葬場を利用した場合は使用料に

対する助成が行われていますが、助成額を増額

する考えはありますか。 

① 

 

 

 ５番 

 立 野 広 志 

 

１ 地域住民とと

もにつくる洞爺

地域の街づくり

を 

 

⑴小葉投資開発株式会社のホテル建設計画の破綻に

ついて 

 ①小葉投資開発株式会社による観光開発事業の一方

的な「白紙」通告をどのように受け止めているのか。 

 ②２０１７年以来（５年に及ぶ期間）、洞爺地区にお

ける町有地の有効活用など、まちづくりの取り組みや

地域振興に向けた議論を遅らせる結果となったこと

への行政としての対応の甘さはなかったか。 

② 
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質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ５番 

立 野 広 志 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 心身に重い障

害のある方の外

出を支援するた

めの交通費助成

事業を実施する

考えはないか 

 

３ 安倍晋三氏の

国葬について 

 

 

 

 

③小葉投資開発株式会社との会議記録、電話や懇

談のメモなどは無いのか。無いとすれば、なぜ

記録を残していなかったのか。 

④行政として、地域住民への謝罪と説明をまず

早急に行うべきではないか。 

⑵町民の総意で洞爺地域の振興計画の策定をどう

進めるか 

①旧サンシャインの扱い、いこいの家の整備、

旧洞青寮の活用、公共交通網の整備、総合支所

の窓口対応の強化、買物難民対応、芸術館の整

備等々、洞爺地域のまちづくりを住民とともに

話し合える場をつくり、住民とともにつくりあ

げる。住民参加の町政を行う考えはないか。 

⑴助成対象となる、身体障碍者手帳１級又は２級

の方の人数。養育手帳Ａ判定の方の対象人数。

精神障がい者保健福祉手帳１級・２級の方の対

象人数は。 

⑵道内で、障がい者（児）に対する交通費割引制

度とは別に、市町村が独自に交通費助成を実施

している自治体を把握しているか。 

⑴９月２７日に法的根拠もなく安倍元首相の国葬

を行うとしています。国葬の実施についても反

対が賛成を上回っているほか、弔意の表明は内

心の自由に関わるもので、庁舎での特別な対応

や町民や職員への弔意表明は促すべきではあり

ませんがいかがですか。 

② 

 

 ８番 

 今 野 幸 子 

 

１ 令和４年度の

執行方針にある

４点の進捗状況

について 

 

２ 洞爺湖町プー

ルと洞爺湖町学

校水泳プールの

現状と今後の対

策について 

 

 

⑴保育料の完全無料化・高校生までの医療費拡

大・中学校入学者への支援・高校生通学費助成

の４点について、それぞれの予算額と財源は。 

⑵これらの事業に係る予算案は、３月会議への提

案に間に合うよう進んでいますか。 

⑴この２箇所のプールの直近の点検・メンテナン

スは、いつ行われましたか。また、点検の結果

はどうでしたか。 

⑵コロナ禍後には、洞爺湖町学校水泳プールは使

用可能となるのか。また、その対策は。 

 

 

③ 
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 ８番 

今 野 幸 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 母と子の館体

育館の雨漏り対

策について 

 

 

 

 

⑶虻田小学校グランドと洞爺湖町プールの間の通

路は、人・自転車・自動車など利用される方が

多いと思う。利用頻度をどのように認識してい

ますか。 

⑷この通路は砂利が布設されているものですが、

雨などにより砂利が流されひどい状況であった

ことから、昨年整備いただきましたが、雪解け

と同時に同様な状況となっております。舗装整

備する考えは。 

⑴体育館の年間利用者数は。 

⑵体育館の雨漏りはいつから確認され、どのよう

な対処をされてきたか。 

⑶利用者も多く、避難所としても使用される施設

です。劣化の進みをおさえるためにも、早急な

対策が必要である。今後の対策は。 

③ 

 

 

 ７番 

千 葉   薫 

 

１ マイナンバー

カードについて 

 

 

  

 

２ 洞爺地区の地

域振興について 

 

 

３ 虻田中学校校

舎について 

  

⑴現在の普及率は。 

⑵国では国民に加入を求めて色々なことをしてい

るが、その内容は。 

⑶このカードのメリット、デメリットは。 

⑷他の自治体では独自に加入にむけて推し進めて

いるようだが。当町の取組みは。 

⑴いこいの家周辺に建設予定だったホテルが中止

になったが、その経緯は。そして今後の方針は。 

⑵町営浴場の新設は白紙か。 

⑶洞青寮についての考え方は。 

⑴虻田高校への移設の件の白紙について伺う。 

④ 

 

６番 

五十嵐 篤 雄 

 

１ 洞爺湖町の将

来ビジョンにつ

いて 

 

 

 

 

 

２ 洞爺地域の課

題への取組みに

ついて 

 

⑴当町の３地区それぞれの特色を生かした地域づ

くりを進めるにあたり、特に重点を置いている

ことは。 

⑵ジオパーク・縄文遺跡・ぐるっと彫刻など、そ

れぞれの地域振興にどう活用していくのか、い

ままでとの違う取組みなどの考えは。 

⑶これらの地域の主産業との関連で将来ビジョン

についての思いは。 

⑴以前から現在までの、この地域での幾つかの課題を

解決する手法や計画及びその時期を伺う。 

 ①洞爺湖芸術館の所蔵品の保存、保管の現状は。 

 ②使用できなくなった学校プールの今後は。 

⑤ 
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 ６番 

五十嵐 篤 雄 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③計画断念による今後の「いこいの家」は。 

 ④旧洞爺高校寮の売却に新たな手法等の考えは。 

 ⑤公営住宅跡地の活用について、本年度も解体   

  が予定されているが、検討が進んでいるのか。 

⑤ 

 

 

１１番 

 板 垣 正 人 

 

 

１ ふるさと納税  

 について 

 

２ 洞爺地区の地

域振興について 

３ 公営住宅につ

いて 

 

⑴ふるさと納税の取り組みについて伺う。(人員・

目標等) 

⑵企業版ふるさと納税の取り組みについて伺う。 

⑴洞爺地区の地域振興でいこいの家・洞青寮・財

田美沢線について伺う。 

⑴冬期の除排雪問題について伺う。 

⑵公営住宅の住宅使用料について伺う。 

⑥ 

 

 １０番 

石 川 邦 子 

 

１ 男女共同参画

の推進について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 町史編纂事業

の計画について 

 

 

⑴令和４年２月に洞爺湖町男女共同参画計画が策定

されておりますが、計画を実効性のあるものにする

ための具体的な取り組みについて伺う。 

 ①男性のみの委員で構成されている審議会等に

おける女性の意見反映と今後の女性委員の参画

の取り組みは。 

 ②男性の育児休業取得促進の取り組みは。 

③家庭や職場における男女共同参画の意識の向

上をめざすための取り組みは。 

⑴合併してから２０年の節目に向けた「洞爺湖町

史」発行の計画について伺う。 

 

⑦ 

 

 １番 

越前谷 邦 夫 

 

１ 洞爺湖町総合

成長戦略につい

て 

 

 

 

 

２ 教育ビジョン

について 

 

⑴洞爺地区の将来像の考えは。 

⑵洞青寮の利活用の有り方の考えは。 

⑶小葉(台湾資本)は洞爺地区の開発計画を白紙にし

た。そのことによって、いこいの家周辺用地売却財

源での浴場建設計画はどのようになるのか。 

 さらには、旧サンシャインホテルをいつ頃まで野ざ

らしにするのか。 

⑴第２次洞爺湖町の教育目標と教育ビジョンの見直

し検討委員会が設置されたが、その真意は。 

⑵現教育行政の課題、克服には何が必要か。 

⑧ 

 

 


